
TERÇA-FEIRA, 07 DE FEVEREIRO DE 2023 • ANO XXX • EDIÇÃO Nº 3869

Máxima 28 graus e mínima
16 graus em Curitiba e RMC

Na terça-feira ainda se mantém a
tendência de algumas chuvas mais
característica do forte aquecimen-
to no Paraná, ou seja, principalmen-
te a partir da tarde. As temperatu-
ras passam dos 30°C em várias ci-
dades do oeste paranaense.
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A expectativa é de 400 mil passageiros para o ano de 2023

PREFEITURA DE CASCAVEL ROBERTO DZIURA JR/AEN

Ratinho Junior apresentou o seu plano de governo aos deputados
estaduais e expôs a situação administrativa e econômica do Estado

Governador defende
continuidade de grandes

obras na abertura dos
trabalhos da Assembleia

Aeroporto Regional
de Cascavel tem

recorde de passageiros
no mês de janeiro

Campina Grande do SulRio Branco do Sul
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Greca
compartilha
inovações e
avanços
de Curitiba
com prefeito
de Lisboa

Prefeito Bihl Zanetti anuncia
novidades na área da Educação na

abertura da Semana Pedagógica 2023
DIVULGAÇÃO

O anúncio foi feito pelo prefeito Bihl Zanetti, durante a abertura da
Semana Pedagógica, realizada no Teatro Municipal José Carlos Zanlorenzi

O objetivo é aprimorar o ensino, aprendizagem e as condições
de trabalho dos professores, reforçando o compromisso

da gestão com a qualidade da educação no município

Prefeitura anuncia mais de
10 milhões em investimentos

para a educação
DIVULGAÇÃO
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Pinhais é uma das cidades paranaenses que mais gerou emprego em 2022
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Bastidores

Expediente

Por unanimidade, parlamentares reconduzem
Traiano à presidência da Assembleia

ORLANDO KISSNER/ALEP

Os deputados estaduais paranaenses elegeram, por unani-
midade, nesta quarta-feira (1º) a nova Mesa Diretora da Assem-
bleia Legislativa do Paraná. O deputado Ademar Traiano (PSD)
foi reeleito presidente do Legislativo. O deputado Alexandre
Curi (PSD) será o novo primeiro-secretário; já a deputada Ma-
ria Victoria (PP) foi eleita segunda secretária. Após 13 anos sem
a presença feminina na composição, duas mulheres passam a
ocupar função na Mesa Diretora. É a maior participação da
história. A chapa Parlamento Forte foi eleita por unanimidade,
com 54 votos favoráveis.

Câmara reconhece atividades
da Associação Mãos Invisíveis

O primeiro projeto de lei aprovado na Câmara Municipal
de Curitiba (CMC), em 2023, concede a Declaração de Utilida-
de Pública para a Associação Mãos Invisíveis, entidade sem fins
lucrativos voltada ao atendimento da população em situação
de rua. Dentre as ações desenvolvidas está o Café-Pretexto,
distribuído aos domingos, na praça Generoso Marques. De ini-
ciativa da vereadora Maria Leticia (PV), a proposta foi acatada
em primeiro turno unânime, com 33 votos positivos. "É uma
associação sem fins lucrativos que existe há cinco anos", expli-
cou a autora. "O Mãos Invisíveis não é simplesmente oferecer
um café, um almoço. Oferece muito mais que isso. Oferece o
cuidado e a preocupação de olhar para as pessoas."

Contas atrasadas da Copel, Sanepar
e Cohab poderão ser negociadas dia 14

Curitibanos e moradores de outras cidades do Paraná po-
derão, na terça-feira, dia 14, vir até a Câmara Municipal de
Curitiba (CMC), no centro da capital, e negociar suas dívidas
com a Companhia Paranaense de Energia (Copel), com a Com-
panhia de Saneamento do Paraná (Sanepar) e com a Compa-
nhia de Habitação de Curitiba (Cohab-CT). A atividade é orga-
nizada pela Defensoria Pública do Paraná (DPE-PR), que estará
de plantão no local para ajudar a população. A DPE-PR obteve
da Copel, da Sanepar e da Cohab-CT a garantia da oferta de
condições especiais para a renegociação das dívidas, que serão
discutidas caso a caso com os representantes de cada uma das
companhias.

Projeto que garante o acesso de
medicamentos à base de cannabis será
promulgada pelo presidente Traiano

O presidente da Assembleia Legislativa do Paraná, deputa-
do Ademar Traiano (PSD), irá promulgar no dia 13 de fevereiro,
às 13h45 no gabinete da Presidência, o projeto de lei 962/2019
que desburocratiza o acesso a medicamentos e produtos à base
de canabidiol (CBD) e tetrahidrocanabinol (THC) para trata-
mento de doenças, síndromes e transtorno de saúde. "É uma lei
muito aguardada por todos aqui no Paraná. A facilidade no
acesso a esse importante medicamento vai beneficiar inúmeras
famílias que tem algum ente que poderá se valer desse produto
para ter uma melhor condição de vida", disse Traiano.

07 de Fevereiro
Dia do Gráfico; Dia de São Ricardo.
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O prefeito Leonaldo Paranhos disse que a unidade
escolar inaugurada hoje tem um símbolo especial

ano letivo para os
31.115 alunos da rede
municipal teve início

nesta segunda-feira (6), mas foi
marcante para os estudantes da
Escola Municipal Romilda Lu-
dwig Wiebbeling, no bairro San-
ta Felicidade. É que os alunos
da instituição retornaram às
salas de aula em uma escola
totalmente nova.

A obra foi edificada com
módulos, uma inovação na ci-
dade. Com uma área construí-
da de aproximadamente mil
metros quadrados, o espaço
terá seis salas de aula para edu-
cação infantil e fundamental,
sala de uso múltiplo, laborató-
rio de informática e biblioteca,
entre outros. A unidade tam-
bém ofertará, além das discipli-
nas tradicionais, cursos de in-
glês e espanhol.

O prefeito Leonaldo Para-
nhos disse que a unidade es-
colar inaugurada hoje tem um
símbolo especial. "Ela é o sím-
bolo daquilo que precisa ser o
poder público: ativo, que reage,
que tem indignação e que faz
as coisas. É preciso, no poder
público, o homem público não
se acomodar, olhar para o pro-
blema e enxergar solução, em
tempo rápido, recorde, porque
as pessoas precisam de solu-
ção. O poder público tem que
parar de ser aquilo que sem-

O

pre foi, um marasmo, que não
dá, que não é possível. É possí-
vel fazer com rapidez, com amor,
com qualidade. É possível, sim,
fazer as coisas. E essa escola sim-
boliza tudo isso", enfatizou Pa-
ranhos.

A secretária de Educação,
Marcia Baldini, destacou a im-
portância de mais uma obra
estar sendo entregue à comu-
nidade. "É uma obra realizada
em tempo recorde, um pouco
mais de seis meses, com tecno-
logia avançada, toda a questão
ambiental e o mais importante,
é a primeira escola 100% em
tempo integral da região Sul de
Cascavel", enfatizou.

A unidade escolar foi fun-
dada em 1976 em terreno do-
ado por Elmuth Wibbeling e

Romilda Ludwig Wiebbbeling,
que passou a ser a patrona da
instituição de ensino. A cons-
trução de uma escola moder-
na e confortável era uma rei-
vindicação antiga da comunida-
de, que hoje viu o sonho ser
realizado. Os alunos iniciarão às
aulas às 7h30 e permanecerão
na escola até as 17h30.

A diretora Maria Rita Scha-
edler disse que a realidade da
Escola Romilda Ludwig Wieb-
beling agora é outra. "Esse mo-
mento na nossa vida é muito
importante. Antes, nós tínha-
mos uma escola que precisava
de muitas adequações, era um
espaço que atendia as crianças,
mas a gente almejava mais, en-
tão este espaço é um que vem
a contento", afirmou.

Inauguração da Escola Romilda
Wiebbeling marca o início do ano

letivo na rede municipal em Cascavel
Construída em tempo recorde, unidade escolar será a primeira

da região sul da cidade a adotar aulas 100% em tempo integral
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Campina Grande do Sul

Prefeito Bihl Zanetti anuncia novidades na área
da Educação na abertura da Semana Pedagógica 2023

ma das áreas em que
mais ocorreram investi-
mentos pela Prefeitura

de Campina Grande do Sul, a
Educação, recebeu na manhã
dessa segunda-feira (30) mais
notícias que envolvem melhori-
as nas estruturas de escolas e
CMEI´s bem como novo plano
de cargos e salários de profes-
sores e aumento de salário para
educadores. O anúncio foi feito
pelo prefeito Bihl Zanetti, duran-
te a abertura da Semana Peda-
gógica, realizada no Teatro Mu-
nicipal José Carlos Zanlorenzi.

A Semana Pedagógica tem
como slogan em 2023 - Juntos é
Possível - Inovar, avançar e trans-
formar. Segundo a secretária da
Educação, Simone Ferrarini de
Souza, é um momento de apren-
dizado.

"Só tenho a agradecer a equi-
pe pedagógica que não mede
esforços e trabalhou muito para
esse evento. Certamente vamos
proporcionar formações para
todas as áreas com muito apren-
dizado e novidades" destacou.
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O anúncio foi feito pelo prefeito Bihl Zanetti, durante a abertura da
Semana Pedagógica, realizada no Teatro Municipal José Carlos Zanlorenzi

TRÊS PILARES
O prefeito Bilh Zanetti dis-

cursou após a fala da secretária
Simone e da vice-prefeita Bele-
nice Koffke Buff Rotini, que des-
pertou o público presente pe-
dindo um abraço coletivo e des-
tacou que a Educação tem um
contexto único e as mudanças
positivas são bem-vindas. O pre-
feito falou dos três pilares que
tornam a área da Educação do
município uma referência: Infra-
estrutura, Material Humano e

Inovação. "Com planejamento e
responsabilidade, conseguimos
avançar nessas três áreas que
norteiam todas as escolas e
cmeis da nossa cidade. É preciso
reconhecer o trabalho desses pro-
fissionais e dignificar a classe" fri-
sou o prefeito. Bihl ainda anun-
ciou o novo plano de cargos e
salários dos professores e au-
mento salarial na Educação
Infantil que pode chegar em
até 30% aos então Educadores
I e II que a nova Lei vai criar.

OBRAS E INOVAÇÃO
Em seu discurso o prefeito

também anunciou melhorias em
alguns equipamentos que há tem-
pos aguardavam reformas, como
da Escola Nilce que já está em
andamento, do CMEI Florinda,
ampliação do CMEI Nairelle, Ins-
talar salas multiuso nas escolas
que ainda não tem o espaço é
outro compromisso da gestão
que segundo o prefeito "quere-
mos um olhar mais amplo, pla-
nejado, unido e em harmonia
para atender as expectativas de
todos os profissionais da educa-
ção" disse o prefeito.

Bihl citou a obra no novo
CMEI Tio Luiz, do Jardim Cec-
con que  está a todo vapor e
garantiu a conclusão das quadras
cobertas em andamento e que
iniciará esse ano as outras três
quadras cobertas faltantes, das
escolas Humberto, Nilce e Ales-
sandra e assim todas as escolas
terão quadras cobertas até o fi-
nal de seu mandato.

Na área da inovação, Bihl
alertou que o momento é de um

olhar para uma nova educação,
de novos tempos. "Já avançamos
com a implantação do novo Pro-
jeto Pia com contraturno esco-
lar integral; vamos implementar
a robótica; já adquirimos o labo-
ratório de matemática; kits es-
portivos  para auxiliar no desen-
volvimento físico e intectual, va-
mos implantar na Arena Cober-
ta Aulas de Equitação para aten-
der alunos imperativos ou com
déficit de atenção, com um tra-
balho diferenciado (que não tem
a ver com Equoterapia) e o En-
sino Especial cuja demanda au-
mentou ecoam nosso novo Cen-
tro de Referência, terá um olhar
mais humano e atenção da ges-
tão para o tema" concluiu o pre-
feito.

A abertura da Semana Peda-
gógica contou com a presença
de diversas autoridades de to-
das as esferas do poder legislati-
vo, judiciário e executivo que
lotaram o teatro municipal. A
programação da Semana Peda-
gógica segue entre os dias 30 e
03/02.

Rio Branco do Sul

Prefeitura anuncia mais de 10 milhões
em investimentos para a educação

O objetivo é aprimorar o ensino, aprendizagem e as condições de trabalho dos professores,
reforçando o compromisso da gestão com a qualidade da educação no município

Boas notícias para os pro-
fissionais da Educação! Em
evento realizado com os pro-
fessores, a prefeita Karime
Fayad anunciou um pacote de
investimentos para a rede pú-
blica de ensino no valor de
R$10.407.840,87 (dez milhões,
quatrocentos e sete mil, oito-
centos e quarenta reais e oi-
tenta e sete centavos). O ob-
jetivo é aprimorar o ensino,
aprendizagem e as condições
de trabalho dos professores,
reforçando o compromisso da
gestão com a qualidade da edu-
cação no município.

"Muita coisa fizemos e va-
mos continuar fazendo pela
educação. Vamos investir este
valor nos próximos sete me-
ses em todas as áreas da infra-
estrutura das escolas. Vamos
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O objetivo é aprimorar o ensino, aprendizagem e as condições
de trabalho dos professores, reforçando o compromisso

da gestão com a qualidade da educação no município

da, reformas no CAIC e CMEI
Leony Pioli. A aquisição de com-
putadores, telas interativas, TVs,
e instalação de rede lógica tam-
bém fazem parte desse investi-
mento. Além destas iniciativas
será feita a compra de novos
mobiliários (carteiras, mesas, ar-
mários, etc.), veículos (utilitário,
ônibus e furgão), Kit de material
escolar, apostilas e dos uniformes
escolares para os alunos.

Outra novidade anunciada
pela prefeita é o envio de pro-
jeto de lei à Câmara Municipal
voltado à criação de um prêmio
em dinheiro para todos os pro-
fissionais das escolas que alcan-
çarem a meta do Índice de De-
senvolvimento da Educação Bá-
sica (IDEB).  "Vamos oferecer
uma gratificação a mais para nos-
sos professores dedicados à fun-

ção que exercem, para aper-
feiçoar o ensino em nossa ci-
dade e melhorar nossos índi-
ces", concluiu a prefeita.

PRESENÇAS
Vice-prefeito Airton Noda-

ry, Secretária de Educação Eli-
sabete Rodrigues Baido, Che-
fe do Núcleo Regional de Edu-
cação da Área Metropolitana
Norte, Claus Giovani Andrade
Marchior, Vereadores: Danilo
Pedroso (Presidente da Câma-
ra), Diká Nalífico, Professor
Du Bittencourt Vaz, Miguelzi-
nho Abrão, Eleandro Fontou-
ra, Assessora Parlamentar do
Deputado Estadual Alexandre
Curi, Leila Betin e a Assistente
de Documentação do Núcleo
de Educação Elisangela Rodri-
gues Baido.

modernizá-las, trazer tecnologi-
as de primeira qualidade, novos
laboratórios e construir novas
escolas. Queremos fazer de Rio
Branco do Sul uma cidade refe-

rência" declarou a prefeita. Uma
parcela do valor dos investimen-
tos será destinada à construção
de duas novas escolas nas locali-
dades do Tigre e Santana, e ain-
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MIS-PR promove projeto semanal
com apresentações musicais gratuitas

Em parceria com a Unespar, o Museu da Imagem
e do Som do Paraná (MIS-PR) volta a receber apre-
sentações musicais para divulgar produções de es-
tudantes e professores dos cursos de música. Nas
tardes de 08/02 e 15/02, às 17h, o MIS-PR promove apresentações musicais
gratuitas em seu espaço, finalizando a programação de férias do museu.
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Governador defende continuidade de grandes
obras na abertura dos trabalhos da Assembleia

Ratinho Junior lembrou avanços obtidos nos últimos quatro anos e disse contar
com a parceria dos deputados estaduais para continuar avançando em projetos

transformadores nas áreas de infraestrutura, saúde, educação, geração de empregos e tecnologia
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Ratinho Junior apresentou o seu plano de governo aos deputados
estaduais e expôs a situação administrativa e econômica do Estado

O
governador Carlos
Massa Ratinho Junior
participou nesta se-

gunda-feira (06) da abertura
oficial dos trabalhos da Assem-
bleia Legislativa do Paraná
(Alep). Em discurso aos 54 de-
putados que compõem a 20ª
legislatura do Paraná, ele elen-
cou as conquistas mais emble-
máticas obtidas pelo Paraná
durante os seus quatro primei-
ros anos de mandato e disse
que está está disposto a traba-
lhar em parceria com os parla-
mentares em projetos que tor-
nem o Estado ainda mais mo-
derno.

"É uma satisfação poder es-
tar mais uma vez no parlamen-
to paranaense, onde começa
uma nova jornada de importan-
tes debates sobre assuntos de
interesse do Estado. A nossa
expectativa é fazer um bom
diálogo com os deputados e
avançar em projetos importan-

tes", disse Ratinho Junior. "Tra-
go a mensagem daquilo que já
fizemos e do que pretendemos
fazer nos próximos quatro
anos e é importante que os
deputados possam acompa-
nhar esse planejamento para
nos cobrar e também nos aju-
dar a tirar do papel o que te-
mos em pauta", completou o

governador. A mensagem do go-
vernador faz parte do rito ins-
titucional previsto na Consti-
tuição. Nela, ele apresenta o
seu plano de governo aos de-
putados estaduais e expõe a
situação administrativa e eco-
nômica do Estado.

Para o presidente da As-
sembleia, Ademar Traiano, a pre-

sença do governador na pri-
meira sessão do ano é uma de-
monstração de respeito. "O
governador vem à Casa con-
forme estabelece o regimento
interno e a constituição esta-
dual para fazer um relato da-
quilo que pretende implemen-
tar no Estado. Isso é uma obri-
gação, mas também um sinal de
respeito ao poder Legislativo",
disse.

RENOVAÇÃO
Ratinho Junior iniciou o seu

discurso mencionando a reno-
vação da casa, que conta com
44,5% de novos deputados
nesta legislatura. Ele também
exaltou a presença recorde da
bancada feminina, que agora
tem 10 deputadas, o dobro do
maior marco até então, ocorri-
do em 2002 e 2018.

"Neste ano, depois de no-
vas eleições, o início dos traba-
lhos dos representantes esco-

lhidos pela população ajuda a
renovar a nossa democracia. É
bom ver caras novas e mais
mulheres, um marco dessa le-
gislatura", frisou Ratinho Juni-
or. "Os senhores representam
anseios de mais de 11 milhões
de pessoas e, com certeza, nos
ajudarão a construir um Para-
ná cada vez mais moderno, jus-
to e equilibrado".

Números recordes na ge-
ração de empregos e de inves-
timentos foram citados pelo
governador aos parlamentares
como contexto do atual cená-
rio estadual. "Alcançamos o
posto de quarta maior econo-
mia do Brasil, temos a menor
taxa de desemprego desde
2014, após gerar mais de 400
mil novas vagas com carteira
assinada, e conquistamos o
melhor indicador de redução
de desigualdades do Sul do País
pela primeira vez na história",
expôs Ratinho Junior.

Aeroporto Regional de Cascavel tem
recorde de passageiros no mês de janeiro

Foram 33.168 embarques e desembarques. Na noite de ontem, uma das companhias
aéreas que operam no aeroporto inaugurou a Loja Azul Viagens no Município

O Aeroporto Regional de
Cascavel se consolida como
referência para os passageiros
da região e do Brasil ao regis-
trar recorde de passageiros no
último mês de janeiro com
33.168 passageiros, represen-
tando praticamente o dobro do
mesmo período do ano anteri-
or, que registrou 16.836 pas-
sageiros.

Com dois novos voos que
tiveram início esta semana, a
Azul Linhas aéreas agora conta
com seis voos com destinos
para Curitiba-PR e Campinas-
SP, operados por aeronaves
modelos Embraer 195 E, Em-
braer 195 E2, Airbus 320neo

Campinas também conta com
três voos a partir de fevereiro,
com pousos às 23h55 e deco-
lagem às 5h45 de segunda a
sábado; pouso às 10h10 e de-
colagem às 11h05 de domingo
a segunda, e aos sábados às
14h25 e decolagem às 15h15
e; de domingo à sexta, das
18h50 às 19h40.

As companhias aéreas Gol
e Latam contam com voos diá-
rios para Guarulhos-SP. A GOL,
operando com as aeronaves
Boeing 737-700 e 737-800,
com pouso às 11h30 e deco-
lagem às 12h10. A Latam, última
companhia aérea a iniciar as
operações no aeroporto de

Cascavel, com as aeronaves Air-
bus 319 e 320, pousa às 14h20
e decola às 14h50.

"Com a ampliação da malha
aérea esperamos uma movi-
mentação ainda maior para os
próximos meses do que a re-
gistrada em janeiro. Temos a
expectativa de 400 mil passa-
geiros para o ano de 2023",
ressalta Simoni Soares, presi-
dente da Transitar.

No período do Show Rural
de 2022, foram registradas ope-
rações de mais de cem aero-
naves particulares, e para 2023
espera-se um aumento mínimo
de 10% em relação ao ano an-
terior.
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e ATR. Agora, passam a ser três
voos para Curitiba: dois de se-
gunda a sábado com pousos às
7h25 e 11h25 e as respectivas
decolagens às 8h05 e 12h20;

também haverá atendimento
para a Capital do Estado de
domingo à sexta-feira no ho-
rário noturno, com pouso às
19h55 e decolagem às 20h35.

A expectativa é de 400 mil passageiros para o ano de 2023
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prefeito em exercício
Eduardo Pimentel
abriu nesta segunda-

feira (6) a Retomada Smelj
2023, semana que busca ca-
pacitar os profissionais da
Secretaria Municipal do Es-
porte, Lazer e  Juventude
(Smelj).

"Em nome do prefeito Ra-
fael Greca, dou boas-vindas aos
professores e profissionais da
Smelj que são tão importantes
para nossa cidade. Todos os
anos acompanho a retomada
de atividades da Smelj porque
valorizo o esporte e a saúde.
Esporte é saúde e saúde é vida
e essa é uma das principais ban-
deiras nesta gestão do prefei-
to Greca", disse Eduardo Pi-
mentel.

O evento, que neste ano
acontece na Unibrasil do Taru-
mã e em equipamentos da Sme-
lj e do Governo do Paraná,
aborda as atividades esportivas
oferecidas pela secretaria e a
melhoria do atendimento dos
servidores municipais à popu-
lação.

Eduardo Pimentel dá largada às atividades
esportivas da Prefeitura de Curitiba em 2023
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Prefeito em Exercício, Eduardo Pimentel, participa da abertura
na retomada das atividades da Secretaria Municipal de Esporte,

Lazer e Juventude, no campus da Unibrasil

Até quarta-feira (8) os pro-
fissionais de Smelj serão quali-
ficados em esportes como a
boccia paralímpica, golfe 7, vo-
leibol sentado, estratégias fit-
ness coletivas, beach tennis,
além de conhecer novas téc-
nicas de planejamento e gestão
de programas e projetos de
esporte, lazer e qualidade de
vida.

Nos três dias de evento são
repassadas informações e dire-

trizes que também possibilitam
o congraçamento entre os ser-
vidores, com ações de motiva-
ção para o retorno às ativida-
des em 2023.

"Nosso objetivo é dar ain-
da mais suporte aos professo-
res e colaboradores e promo-
ver a melhoria da qualidade de
vida de todos os curitibanos.
Cursos como estes nos man-
tém atualizados e prontos para
o futuro", afirmou o secretário

do Esporte, Lazer e Juventude,
Carlos Eduardo Pijak Jr.

O coordenador do Clube
da Gente do Boa Vista, Adriano
Pimentel, confirma que o que
se aprende no início de cada
ano ajuda a melhorar cada vez
mais o desempenho e a quali-
dade de vida de crianças, jo-
vens, adultos e idosos nas dez
regionais da cidade.

"Durante esta semana ad-
quirimos novas experiências e
novas técnicas que possibilitam
oferecer aos cidadãos de Cu-
ritiba um trabalho cada vez
melhor", disse Adriano.

PROGRAMAÇÃO

6 DE FEVEREIRO
UNIBRASIL - R. Konrad
Adenauer, 442

- 8h às 9h30 - Abertura
- 9h30 às 10h - Intervalo
- 10h30 às 12h - Palestra:

Gestão de Carreira -  Rony
Tschoeke

- 14h às 15h - presidente
CREF/PR  - Gustavo Cha-
ves Brandão

- 15h30 as 17h - Palestra: Exer-
cício Físico Relacionado a Saú-
de e Qualidade de Vida -
Dartagnan Pinto Guedes

7 DE FEVEREIRO
GINÁSIO DO TARUMÃ -
Av. Victor F. do Amaral, 1649
Das 8h as 17h -  Cursos re-
alizados simultaneamente

- Bocha Paralímpica -  Marce-
lo Monteiro

- Voleibol Sentado - Alessan-
dra Folmann

- Golf 7 - Renato Vieira

8 DE FEVEREIRO
Das 8h as 17h  - Cursos re-
alizados simultaneamente

- Organização de Eventos -
Emerson Venturini - Milico
Sede CREF9/PR -  R. Dr. Fai-
vre, 880 - Centro

- Beach Tennis - Adriano Ca-
margo
Centro de Esporte Afonso
Botelho - Praça Afonso Bo-
telho, 3053

- Circuitos Funcionais - Janai-
na Cabral
Praça Oswaldo Cruz

Pinhais é uma das cidades paranaenses
que mais gerou emprego em 2022

Dados divulgados pelo Ministério do Trabalho e Emprego apontam o município
como o oitavo colocado no estado na abertura de novas vagas com carteira assinada

P
M

PCom a geração de 2.579
vagas de trabalho, Pinhais foi
o oitavo município paranaen-
se que mais gerou empregos
com carteira assinada em
2022.

Os dados são do Cadas-
tro Geral de Empregados e
Desempregados (Caged), di-
vulgados nesta última ter-
ça-feira (31), pelo Ministério
do Trabalho e Emprego.

Além de ocupar uma po-
sição de destaque em nível
estadual, Pinhais foi a 2ª co-
locada entre as cidades da
Região Metropolitana de

Além de ocupar uma posição de destaque em nível estadual, Pinhais
foi a 2ª colocada entre as cidades da Região Metropolitana de Curitiba

com o Caged, o último ano foi
positivo para o estado do
Paraná, que atingiu o quinto
melhor resultado do País e a
liderança na região Sul do
Brasil com mais de 118 mil
novos postos de trabalho.

No ranking dos municípi-
os paranaenses que mais cri-
aram empregos formais no
último ano, estão: 1º - Curiti-
ba, 2º - Londrina, 3º - São José
dos Pinhais, 4º - Maringá, 5º -
Ponta Grossa, 6º - Toledo, 7º
- Foz do Iguaçu, 8º Pinhais, 9º
- Francisco Beltrão e 10º -
Fazenda Rio Grande.

Curitiba. Analisando os dados, o
setor local que mais abriu pos-

tos de trabalho foi o do comér-
cio (854), seguido pelo de ser-

viços (762), indústria (563) e
construção (396). De acordo
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Horóscopo do Dia

Peixes

Aquário

Capricórnio

Sagitário

Escorpião

Libra

Virgem

Leão

Câncer

Gêmeos

Áries

Touro

Tudo aberto no amor,
solte a imaginação, brin-
que e dê leveza às rela-
ções.

Nada melhor do que fi-
car em casa para apre-
ciar o sossego do lar.

Surpresas e gostosuras
arejarão a cabeça e es-
quentarão o coração.

Um passo maior na car-
reira trará sucesso, po-
der e estabilidade.

Mude a rotina e equilibre
a balança entre dever e
prazer.

Amor com mais harmo-
nia, cumplicidade e en-
cantamento.

Aproxime quem está lon-
ge troque mensagens e
aqueça as relações.

Mudança de atitude e ini-
ciativas reaproximarão
alguém que estava dis-
tante.

Brinque, solte a imagina-
ção e esquente o clima
no amor.

Descubra novas opções
de investimentos e admi-
nistre seus recursos.

Imprima mais emoção
numa relação especial e
revele seu lado românti-
co.

Assuntos de trabalho ro-
darão na sua cabeça
nesta semana.

Paraná

Volta às aulas da rede estadual tem reforço
na educação em tempo integral e mais tecnologia

Começaram nesta segunda-feira (06) as aulas de cerca de um milhão de estudantes nos 2,1 mil colégios
da rede estadual do Paraná. Após quase 50 dias de férias, os estudantes deram o pontapé inicial

para o ano letivo de 2023 com novidades, desde a parte estrutural até a pedagógica
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Domeçaram nesta segunda-

feira (06) as aulas de cer-
ca de um milhão de estu-
dantes nos 2,1 mil colé-

gios da rede estadual do Paraná.
Após quase 50 dias de férias, os
estudantes deram o pontapé inici-
al para o ano letivo de 2023 com
novidades, desde a parte estrutu-
ral até a pedagógica

Além de encontrarem novos
equipamentos de informática em
toda a rede e novas carteiras em
quase metade dela, parte dos es-
tudantes vai se deparar com aulas
novas em seu dia a dia, como Pen-
samento Computacional nos 8º e
9º anos do ensino fundamental e
Robótica ou Mídias Sociais na 2ª
série do ensino médio, por exem-
plo. Já outros vão passar mais tem-
po na escola, com a ampliação da
Educação em Tempo Integral.

O secretário da Educação,
Roni Miranda, esteve no início da
manhã no Colégio Estadual Cívi-
co-Militar Getúlio Vargas, no nor-
te da capital paranaense, onde deu
as boas-vindas aos 300 alunos e
alunas do período matutino e tam-
bém foi recepcionado pela fanfar-
ra da instituição. Na sequência, o
secretário também visitou pela
manhã o CEEP (Centro Estadual
de Educação Profissional) Theodo-
ro de Bona, em Almirante Taman-
daré, na Região Metropolitana de
Curitiba.

Outra novidade na rede estadual é a ampliação da Educação em Tempo
Integral, que neste ano letivo estará em 253 colégios, 86 instituições

a mais que no ano passado, representando um crescimento superior a 50%

MATRIZ CURRICULAR
Nos anos finais do ensino fun-

damental, especificamente no 8º e
no 9º ano, a Seed-PR (Secretaria
de Estado da Educação) incluiu a
disciplina de Pensamento Compu-
tacional, que já estava presente no
ensino médio. Os 8º e 9º anos te-
rão agora duas aulas semanais des-
sa disciplina, que introduz a lingua-
gem de programação um pouco
mais cedo na trajetória escolar dos
estudantes.  Neste ano, segue ain-
da a implementação do novo ensi-

no médio, que iniciou ano passa-
do para a 1ª série e agora também
vai abranger a 2ª série, ambas com
30 horas-aulas semanais. Os estu-
dantes que vão para a 2ª série em
2023, além das disciplinas da for-
mação geral básica, puderam es-
colheram seus itinerários formati-
vos.

Era possível optar entre o de
Linguagens e Ciências Humanas e
Sociais Aplicadas (com aulas de
Liderança e Ética, Oratória, Mídias
Digitais e Práticas Desportivas) e

o de Matemática e Ciências da
Natureza - com aulas de Empre-
endedorismo, Robótica, Programa-
ção e Biotecnologia.

EDUCAÇÃO EM
TEMPO INTEGRAL

Outra novidade na rede esta-
dual é a ampliação da Educação
em Tempo Integral, que neste ano
letivo estará em 253 colégios, 86
instituições a mais que no ano pas-
sado, representando um cresci-
mento superior a 50%. Esses colé-
gios fazem parte do programa Pa-
raná Integral (que consiste em co-
légios totalmente integrais) ou do
programa Integral + (em que algu-
mas turmas dos colégios adotam
o modelo).

Esse crescimento também se dá
no número de municípios com a
modalidade: atualmente, são 154,
51 a mais que anteriormente, em
todos os 32 NREs (Núcleos Regi-
onais de Educação). Ao todo, são
106 colégios do Paraná Integral e
147 do Integral +, atendendo mais
de 55 mil estudantes.

Nas escolas de Educação em
Tempo Integral, os estudantes pas-
sam nove horas por dia no colé-
gio: são nove aulas diárias de 50
minutos, uma hora de almoço e
dois intervalos de 15 minutos, um
pela manhã e outro à tarde. Du-
rante esse período são servidas
cinco refeições.

Prefeito Rafael Greca se encontra com o prefeito de Lisboa
Carlos Moedas para discutir sobre experiências de inovação

Greca compartilha inovações e avanços
de Curitiba com prefeito de Lisboa
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LO prefeito Rafael Greca encer-
rou, nesta segunda-feira (6), a agen-
da internacional em Portugal. No
último encontro com autoridades
locais, ele se reuniu com o prefei-
to de Lisboa, Carlos Moedas, no
Paços do Concelho, sede históri-
ca da Prefeitura e da Câmara Mu-
nicipal de Lisboa. Na reunião fo-
ram discutidas futuras parcerias
entre Curitiba e Lisboa na área de
inovação. Greca também apresen-
tou as ações inovadoras que Cu-
ritiba promoveu nos últimos anos.

"Tivemos uma reunião de tra-
balho onde discutimos sobre ino-
vação, planejamento urbano e eco-
nomia criativa. Também entreguei
o convite para que o prefeito Car-
los Moedas visite Curitiba entre
março de 2023 e março de 2024",
afirmou Greca.

INOVAÇÃO
Durante a reunião desta se-

gunda-feira, o prefeito Rafael Gre-
ca elencou uma série de ações ino-
vadoras que fazem parte do dia a
dia do município, com a Prefeitu-
ra incentivando o protagonismo
do ecossistema de inovação da ca-
pital, com o Vale do Pinhão, desde
2017. Assim como Lisboa, Curiti-
ba também tem seus unicórnios,
empresas de base tecnológica ava-
liadas em mais de U$ 1 bilhão:
Ebanx, Olist e MadeiraMadeira,

que juntas geram empregos quali-
ficados e serviços inovadores para
os cidadãos da capital paranaense.
Greca destacou o compromisso de
Curitiba em inovar com foco no
futuro dos cidadãos, apostando em
energias renováveis, mobilidade
ativa, serviços públicos na palma
da mão, revitalização urbana e pro-
jetos de diminuição da emissão de
carbono até 2050.  "A inovação
só é válida quando se torna um
processo social. Todas as nossas
ações e projetos têm sempre o

objetivo de tornar a cidade não só
mais inteligente, mas mais huma-
na", explicou Rafael Greca.

EMPREENDEDORISMO E
DESENVOLVIMENTO

O prefeito também descreveu
como a Prefeitura de Curitiba in-
centiva as pessoas a empreende-
rem com os programas Bom Ne-
gócio, Worktibas e Espaços Empre-
endedor. Os investimentos na área
tecnológica também promoveram
uma revolução digital nos serviços

públicos da Prefeitura e aproxima-
ram, ainda mais, a população da
administração municipal. Outros
exemplos elencados por Greca
durante a reunião com o prefeito
de Lisboa foram a construção do
Bairro Novo da Caximba, maior in-
tervenção socioambiental da cida-
de nos últimos anos, e o novo In-
ter 2, que vai colocar Curitiba na
era da eletromobilidade no trans-
porte público e deixar a cidade
ainda mais inovadora.

AVANÇOS DE CURITIBA

Na sexta-feira (3), o prefeito
Rafael Greca participou do LIDE
Brasil Conference - Lisboa e apre-
sentou os avanços que Curitiba
alcançou nos últimos anos com os
programas sociais de combate à
fome e grandes projetos socioam-
bientais. Greca também cumpriu
uma agenda de encontros parale-
los com autoridades portuguesas,
como o diretor do Museu Nacio-
nal de Arte Antiga de Portugal
(MNAA), Joaquim Oliveira Caeta-
no, o ministro da Cultura de Por-
tugal, Pedro Adão e Silva, e o pre-
feito de Carregal do Sal, Paulo Ca-
talino de Almeida Ferraz. Nesta
reunião, os prefeitos assinaram um
Acordo de Cooperação Cultural
e Inovação entre Curitiba e Car-
regal do Sal.
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O evento contou com a presença de prefeitos, representantes do governo do Estado e do poder Legislativo Estadual:
deputada estadual Mara Lima; prefeito de Campina Grande do Sul Bihl Zanetti; Secretário Chefe da Casa Civil

João Carlos Ortega; prefeito de Colombo Helder Lazarotto; vice-prefeito de Curitiba Eduardo Pimentel;
vice-prefeito de Colombo Alcione Luiz Giaretton; deputada estadual Marli Paulino e prefeita de Pinhais Rosa Maria

Festa da Uva de Colombo foi um sucesso e
movimentou a Região Metropolitana de Curitiba

A
56ª edição da Festa da
Uva foi realizada entre
os 2 a 5 de fevereiro,

no Parque da Uva, e entre as
atrações, shows do Zé Neto &
Cristiano, Raça Negra e Gui-
lherme & Benuto, além de

mais de 40 shows de artistas
locais.

No domingo (05), também
foi comemorado o aniversário
da cidade que completou 133
anos de história. O prefeito de
Colombo Helder Lazarotto

afirmou que era "uma data es-
pecial para todos os morado-
res da cidade".

Ainda dentro do evento,
teve a I Feira Do Agronegócio
e Turismo de Colombo, com 60
expositores dos mais variados

segmentos do setor, reunindo
desde cultivadores, produto-
res, processadores e comerci-
antes.

No mesmo espaço o públi-
co pode visitar a Feira da Viti-
vinicultura, com 33 boxes de

venda de uva, vinho, suco e
outros produtos. Foram 15
toneladas de uva e mais de
50 mil litros de vinho. Cer-
vejarias, café colonial, Feira
de Artesanato e Feira Gastro-
nômica.

Na imagem: Deputada estadual Marli Paulino;
primeira-dama de Colombo Elis Lazarotto; prefeita de Pinhais

Rosa Maria; prefeita de São José dos Pinhais Nina Singer
e prefeita de Rio Branco do Sul Karime Fayad

Homenagem ao Profissional Destaque 2023
O Rotary Internacional

acredita que profissionais que
trabalham dentro dos mais ele-
vados padrões de ética, respon-
sabilidade e comprometimen-
to são agentes transformado-
res da sociedade.  Desta for-
ma, todos os anos o Rotary
Club de Pinhais entrega uma
homenagem ao Profissional
Destaque do município de Pi-
nhais, como forma de agrade-
cimento e reconhecimento
pelo seu trabalho.

Este ano a homenageada foi
a senhora Andréia Menezes,
representante do setor têxtil
em Pinhais. Andréia nasceu em
Umuarama, reside e tem sua
empresa, a Fábrica do Silk, em
Pinhais desde 2003. Sua histó-
ria se mistura à história do mu-
nicípio de Pinhais.

A homenagem aconteceu
na Sede Rotária Rosa Bruinjé,
nesta quarta-feira, dia 1º de fe-
vereiro. Foi um momento mui-
to emocionante prestigiado
pelos rotarianos e convidados
da homenageada.

Rogério de Morais, Presidente do Rotary Club de Pinhais,
Andréia Menezes e Sinara Rosana Favaro de Morais

Vera Itajaí - Confraria do Vinho, Larissa Hack - presidente
do Instituto Batom, Nair Valério - Le Boutique, Veridiana Pluscheg

- Give Life e Tatiana Ula Martins - Studio irmãos Martins

Bettina Friebel Jamatti, Andréia Menezes,
Camila Niewerth, Rosi Macedo e Sueli Chiaverini


